

**15 juin 2006, Ottawa**

**Allocution à l'occasion de l'annonce d'un appui pour la reconstruction de l'Afghanistan**

Merci Monsieur le Président,

Je suis fier d'annoncer aujourd'hui que le Canada renforce son appui à la reconstruction de l'Afghanistan. Comme je l'ai indiqué le 17 mai lorsque les membres de la Chambre ont voté pour prolonger la mission canadienne en Afghanistan, notre gouvernement s'engage à aider à reconstruire cette nation ravagée. Nous le faisons pour trois raisons.

Premièrement parce que la sûreté et la sécurité nationales des Canadiennes et des Canadiens est en jeu. Comme les Nord-Américaines et les Nord-Américains l'ont appris le 11 septembre 2001, le terrorisme est une menace pour nous tous. Et nous devons l'affronter où qu'il se trouve, tant au pays qu'à l'étranger. C'est là une réalité à laquelle nous a ramené, sans l'ombre d'un doute, l'arrestation récente d'un certain nombre de personnes accusées d'infractions en vertu de la Loi antiterroriste.

Deuxièmement, nous le faisons parce que nous sommes déterminés à montrer le leadership du Canada sur la scène internationale afin de regagner la confiance de nos alliés et de montrer que nous faisons notre part dans les missions des Nations Unies.

Troisièmement, nous le faisons parce que le peuple et le gouvernement d'Afghanistan nous ont demandé de l'aide. Et c'est dans la nature des Canadiennes et des Canadiens de partager la paix et la prospérité dont ils jouissent chez eux avec des pays ravagés par la guerre, la pauvreté ou les catastrophes naturelles.

Monsieur le Président, beaucoup de choses ont été accomplies depuis que le Canada et ses partenaires de la coalition de 35 pays a décidé d'aider le peuple afghan à stabiliser la sécurité et que 60 nations ont entrepris la tâche de reconstruire le pays. Par exemple, au cours des dernières élections, quelque 12 millions d'Afghanes et d'Afghans se sont inscrits pour voter – la grande majorité pour la première fois de leur vie.

En outre :

- trois millions cinq cent mille réfugiés ont été réinstallés,
- près de cinq millions d'enfants – dont un tiers de filles – sont inscrits à l'école primaire,
- cent vingt mille femmes afghanes ont bénéficié de microcrédit pour mettre sur pied leur propre entreprise,
- de vastes quantités d'armes lourdes, de munitions et de mines ont été remises, confisquées ou détruites
- et 11 000 villages ont été reconstruits dans les campagnes.

L'engagement financier que le Canada a pris afin d'appuyer ces travaux d'importance est actuellement à hauteur d'un milliard de dollars sur dix ans. Le budget de 2006 prévoit 100 millions de dollars pour l'exercice actuel. Mais il reste encore beaucoup à faire. C'est pourquoi je suis heureux de vous annoncer aujourd'hui que nous ferons une autre contribution à la reconstruction de l'Afghanistan. À savoir que le Canada versera 15 millions de dollars à la Banque asiatique de développement afin d'aider l'Afghanistan à reconstruire

les systèmes d'irrigation nationaux endommagés par des années de conflits et de négligence. Il s'agit d'une initiative importante. Depuis des siècles, les Afghanes et les Afghans ont recours à des méthodes d'irrigation traditionnelles pour produire leur alimentation. Jusqu'à 80 % de la production agricole dépend de l'irrigation et plus de la moitié de l'économie nationale dépend de l'agriculture. Grâce à la contribution du Canada, un certain nombre de systèmes d'irrigation seront reconstruits. Ce qui stimulera la production alimentaire. Et permettra aux agriculteurs de cultiver d'autres choses que le pavot qui transformé, finit par se retrouver dans nos rues sous la forme de drogues illégales.

Monsieur le Président, les Canadiennes et les Canadiens devraient être très fiers de nos travaux pour appuyer la reconstruction de l'Afghanistan. Ils peuvent être fiers du personnel courageux des Forces canadiennes qui collabore avec les troupes alliées, la police afghane et les membres de l'armée nationale afghane pour accroître la sécurité dans ce pays. Et ils peuvent être fiers de leurs diplomates et de leurs travailleurs humanitaires qui coopèrent avec le peuple afghan à jeter les bases d'un Afghanistan pacifique, démocratique et prospère en offrant de l'eau potable, des routes déminées et des sources d'énergie fiables, en construisant davantage d'écoles et d'installations de santé et en aidant les Afghanes et les Afghans à bâtir l'infrastructure démocratique de leur pays, par la création d'institutions importantes comme :

- une commission indépendante des droits de la personne,
- une nouvelle banque centrale et
- une force de police professionnelle.

L'annonce d'aujourd'hui représente une étape de plus dans nos travaux et une autre étape de notre collaboration avec nos alliés et le peuple afghan pour établir un Afghanistan pacifique, prospère et démocratique. Un Afghanistan qui ne servira plus jamais de refuge à des groupes terroristes internationaux comme Al-Qaïda. Un Afghanistan qui peut prendre la place qui lui revient dans la communauté des nations. Il s'agit d'une mission importante.

Mission à laquelle notre pays est fier de participer.

Merci beaucoup.